



LIBERTAD PARA LOS 5, NO MAS BLOCCO!
EL OTRO CORREO

Roxana.elotrocorreo@orange.fr tel : 06 17 62 51 11



RENCONTRES AVEC DES PEUPLES EN LUTTE

CHRONIQUE DES AMERIQUES Radio libertaire, 89.4, le vendredi à 17H



Bonjour à tous et à toutes pour la Chronique des Amériques qui commence par quelques rendez-vous avec ceux qui seront des intervenants lors de la rencontre à la Maison des Associations de Malakoff le Samedi 27 octobre. Je vous détaillerai le programme ultérieurement, disons lors de la prochaine émission mais dès à présent, notez le RV dans votre agenda pour « de la Bataille d'Alger à l'Opération Condor, l'internationale de la droite extrême hier et aujourd'hui » le samedi 27 octobre de 11h à 21h au 28 rue Victor Hugo.

Si la première partie sera consacrée aux exactions commises par les DOP, l'OAS : les assassinats, le recours à la torture et aux disparitions forcées lors de la Guerre d'Algérie, avec la participation d'Henri Pouillot, de l'historien Alain Ruscio, de Jean-François Gavoury et de Rosa Moussaoui nous évoquerons aussi la pérennisation des thèses et la réhabilitation des auteurs de crimes...

Nous verrons dans une 2de partie comment ces thèses ont traversé l'Atlantique et ont été prolongées dans leur application dans les Amériques par entre autre l'Opération Condor, les dictatures sanglantes qui ont régi les pays des Amériques certains les limitent aux années 80 mais en fait certaines s'instaurent dès les années 50 et d'autres se poursuivent jusqu'aux années 2000 voire se renouvellent dans les années 2010 comme au Honduras (depuis juin 2009) et au Paraguay depuis juin 2012) avec les prolongations actuelles, outre le film de Marie Monique Robin « Les escadrons de la mort- l'Ecole Française » nous serons accompagnés de Nils Andersson, Sergio Zamora Torres, Gregory Lassalle, Hernando Calvo Ospina...de représentants des associations de solidarité : Collectif Paraguay, Alerte Honduras (la liste est en cours d'achèvement). Je vous détaillerai ce programme lors de la prochaine émission le 5 octobre.

SAMEDI 27 OCTOBRE 2012 DE 11 A 21H

A LA MAISON DE LA VIE ASSOCIATIVE

28 RUE VICTOR HUGO A MALAKOFF.

Ligne 13 métro Malakoff, Plateau de Vanves

DE LA BATAILLE D'ALGER A L'OPERATION CONDOR,

L'INTERNATIONALE DE LA DROITE-EXTREME HIER ET AUJOURDUI

Première partie de 11h à 13h : La pérennisation en France des thèses de l'OAS, la réhabilitation de leurs auteurs condamnés pour crimes (stèles et monuments à leur gloire) avec Alain Ruscio, Rosa Moussaoui, Jean-François Gavoury, Henri Pouillot

- + Evocation du recours à la torture, aux disparitions forcées, des DOP, l'avant après Bataille d'Alger, les actions de l'OAS
- + la fin de la Guerre d'Algérie, les opérations de l'OAS, les lois d'amnistie de 1962 et de 2005, pérennisation des thèses, hommages rendus aux auteurs d'assassinats condamnés par les tribunaux français
- + **13 à 14 H : Buffet aux saveurs arabo andalouses**

Deuxième partie de 14 à 19h : De l'opération Condor à l'instabilité politique créée dans les Amériques

- + 14H Projection du film de Marie -Monique Robin « Les escadrons de la mort- l'Ecole Française » débat avec Nils Andersson, Sergio Zamora Torres, Gregory Lassalle ...
- + De 17 à 19h Les prolongations actuelles dans les Amériques avec Hernando Calvo Ospina : attentats, coups d'états, campagne médiatique de déstabilisation des gouvernements démocratiquement élus ...

19H repas musical des Amériques avec Miguel Nacho, auteur compositeur engagé

RESERVATIONS AVANT LE 25 OCTOBRE, nombres de places limitées :

Buffet aux saveurs arabo andalouses avec une sangria 10€ le midi Repas des Amériques avec un mojito 12€ la soir / 20€ les 2 repas (roxana.elotrocorreo@orange.fr)

Comme je vous l'ai donc indiqué vous pouvez rencontrer dès ce dimanche Sergio Zamora

dimanche 23 septembre 2012 à 12h à Ivry-sur-Seine ; Espace Robespierre ; 2 rue Robespierre
Métro Mairie d'Ivry

Rencontre-débat avec Sergio Zamora **Une brève histoire des Mapuche**

histoire en deux volumes: *Les Guerriers de la Pluie, Brève Histoire des Mapuche (1536-1810)* (Yvelinédition, 2010) et *Les guerriers du Crépuscule, Brève Histoire des Mapuche (1810-1884)* (Yvelinédition, 2011). Dans le cadre de la 2e édition du Festival Littéraire "en Première Ligne", co-organisé par l'association "En bout de ligne" et la librairie-SCOP "Envie de lire" à Ivry-sur-Seine (94200)

Et commencer votre semaine avec Grégory Lassalle cinéaste qui a filmé une partie des procès des auteurs du génocide guatémaltèque 200 000 morts de la démission provoquée de Arbenz le 27 juin 1954 aux années 2000 sans oublier que le Président actuel Otto Molina Perez a été formé à l'École des Amériques et est lui-même accusé d'avoir participé à des assassinats d'indigènes. Il faut désormais prendre en compte la dimension relevant du colonialisme environnemental qu'illustre le film de Grégory Lassalle projeté en avant-première à la Commune d'Aligre et que vous verrez ce lundi 24 septembre 2012 à 20h30 au Cinéma Action Christine, 4 rue Christine Métro Odéon ou Saint-Michel, Soirée inaugurale de la campagne « Du cas Perenco Guatemala, à la responsabilité pénale des entreprises et de leurs filiales »

Pendant cette soirée, après la Projection du film : "Des Dérives de l'art aux dérives du pétrole" (47', 2012) à 21h00, suivront les témoignages et débats avec

- **Ramon Cadena**, membre de la Commission internationale des Juristes Hilda
- **Ventura et Mario Ramos**, représentants des communautés de la Laguna del Tigre, San Andrés et La Libertad,
- **Petén Philippe Texier**, membre de la Commission internationale des juristes et du comité des DESC de l'ONU
- **Braulio Moro**, membre du Bureau National de France Amérique Latine

l'Action Christine 4 rue Christine 75006 Paris - 01 43 25 85 78 PAF : 6 euros

Suivront 2 autres rencontres : jeudi 27 septembre 2012 à 9h30 à la Maison du Barreau
2 rue Harlay Métro Pont-Neuf, Cité ou Châtelet où sera examiné le cas de la Compagnie Pétrolière Perenco au Guatemala

Le Barreau de Paris, l'Association SHERPA, la Commission Internationale de Juristes, le Collectif Guatemala et les représentants de la communauté de La Laguna del Tigre-Péten vous invitent à une conférence débat : « La Responsabilité des entreprises françaises à l'étranger, le cas de la compagnie pétrolière Perenco au Guatemala ». Malgré les avancées législatives récentes, le droit national et international en matière de responsabilité sociale et environnementale des entreprises transnationales reste insuffisant pour contraindre les sociétés-mères européennes à rendre des comptes sur les activités de leurs filiales à l'étranger. Lorsque des violations des Droits de l'Homme ou des dommages environnementaux sont perpétrés, ils échappent majoritairement à la justice européenne, tandis que les systèmes de droit locaux sont bien souvent impuissants à sanctionner efficacement les responsables. Les populations des pays en développement sont les premières victimes de ces zones de non-droit. Pour les non avocats, l'inscription se fait en ligne via commissions.ouvertes@avocatparis.org

Et jeudi 27 septembre 2012 à 12h30 au Centre international de culture populaire (CICP), 21 ter rue Voltaire (et non pas Boulevard Voltaire) Métro Rue-des-Boulets ou Nation

Ciné-Déjeuner **Perenco au Guatemala** responsabilité pénale des entreprises

Je vous rappelle enfin notre rendez-vous, vendredi 28 septembre 2012 à 19h au Café associatif "La Commune", 3 rue d'Aligre, Métro Faidherbe-Chaligny, Ledru Rollin ou gare de Lyon

**REPAS/DEBAT: QUE SE PASSE T'IL AU PARAGUAY DEPUIS LE 22
JUN 2012 ?**

Soirée avec le Collectif Paraguay



- **19h00** : présentation de la soirée par **Roxana**, El Otro Correo/Rencontres avec des Peuples en Lutte/ ACCA (Agir Contre le Colonialisme Aujourd'hui)/Sortir du Colonialisme
- **19h30**: Repas paraguayen: chipas, los palmitos, albondigas, sopa paraguaya , dulce de leche
- **20h30**: projection « Que Dieu bénisse le Paraguay » film de 2010 de Grégory Schepard et débat sur le Paraguay avec le Collectif Paraguay dont Gustavo Zaracho.

Le nombre de places étant limité, venez tôt, pour toutes informations : Roxana.elotrocorreo@orange.fr / tel : 06 17 62 51 11

Le 22 juin 2012 le Président Fernando Lugo a été destitué par le Sénat du Paraguay , le vice Président Federico Franco l'a remplacé. Petit pays d'Amérique du Sud, le Paraguay qui a connu 35 ans de dictature sous Alfredo Stoessner et 62 ans de suprématie du parti Colorado est une terre convoitée par les transnationales agroalimentaires qui régissent l'activité économique du pays comme nous le verrons dans un documentaire. Les représentants du Collectif Paraguay nous détailleront la situation actuelle, où malgré la répression, se poursuit la résistance aux mesures ultralibérales renforçant les inégalités au sein du pays et relevant d'un colonialisme environnemental mettant à mal la souveraineté du Paraguay.

En vous rappelant qu'outre l'assassinat le 1^{er} Septembre 2012, à Concepción, District de Puentesino, Paraguay D'UN OPPOSANT POLITIQUE, TRAVAILLEUR SOCIAL

SIXTO PEREZ "MARTIR DE LA RESISTENCIA"

[septiembre 4, 2012](#) | Posted by [admin](#) in [Noticias](#) [No comments](#)

El Partido Popular Tekojoja, realizo un comunicado ante la perdida de Sixto Pérez, dirigente del partido y luchador social del distrito de Puentesino, Concepción, quien fue victima de un asesinato el pasado 1 de setiembre, a las 19:30hs en la residencia de Juan Emiliano Fretes, donde se resguardaba con su esposa después de las tantas amenazas recibidas por desconocidos.

El Partido Popular Tekojoja, lamenta profundamente el asesinato del compañero Sixto Pérez, Delegado Distrital de Puentesino ante la Conducción Departamental del PPT en Concepción, y exige una investigación seria e imparcial para esclarecer este horrendo crimen de quien fuera candidato a Concejal Municipal de la zona por nuestra agrupación política. El luchador social, acribillado el sábado 01 de setiembre en la residencia de Juan Emiliano Fretes, lugar donde se resguardaba con su esposa Sebastiana Florenciano, ante las amenazas frecuentes recibidas por desconocidos, fue ejecutado fríamente por dos sicarios a las 19:30hs con 15 impactos de balas aproximadamente, quienes utilizaron armas calibre 9 milímetros, según testigos de la zona.

El compañero Sixto Pérez, trabajo activamente con los campesinos por la creación del nuevo distrito con la denominación de Puentesino y con la campaña "No al Golpe Parlamentario", además fue artífice de un proyecto de la creación de una cooperativa minera y últimamente trabajo con varios comités de pequeños productores en la localidad, con la construcción de un tinglado a ser utilizado como depósito de producción.



Por otra parte, hoy se desarrollo una asamblea popular entre dirigentes campesinos en el distrito de Puentesino, para analizar lo que ocurrió, creando un plan de denuncia y pedido a que se investigue el caso y se haga justicia. Por lo que prontamente se daría la conclusión de dicha reunión.

Il est procédé à une mise sous séquestre des libertés publiques 27 EMPLOYES DE LA TELEVISION PUBLIQUE ont été RENVOYES : "LA PURGE CONTINUE"

Vingt-sept journalistes, employés et techniciens de la chaîne TV Pública ont été empêchés de pénétrer dans les locaux de la chaîne, le 4 septembre 2012 à Asunción, au motif qu'ils ne "pouvaient pas continuer" à exercer leurs fonctions. Si certains avaient eu vent, le 31 août dernier, d'un nouveau train de départs forcés, aucun n'a reçu d'avis préalable à son licenciement. La plupart avaient manifesté leur opposition au coup de force parlementaire contre Fernando Lugo, le 22 juin dernier, lors de l'émission "Micrófono Abierto" ("micro ouvert") diffusée le soir même et cible, depuis lors, de suspensions régulières.

"Une première purge au sein des médias publics créés durant le mandat de Fernando Lugo - TV Pública, Radio Nacionalet l'agence d'informations IPParaguay - avait déjà eu lieu trois semaines après le coup de force (<http://fr.rsfs.org/paraguay-ambiance-de-purge-au-sein-des-12-07-2012,43012.html>). Nous ne pouvons pas croire, au vu de cette méthode du fait accompli, aux arguments administratifs avancés par le Secrétariat à l'Information et à la Communication pour le Développement (Sicom). Au mépris des règles élémentaires du droit du travail, ce renvoi de 27 journalistes ne fait hélas que prolonger la chasse aux

sorcières amorcée après la destitution présidentielle du 22 juin. Il s'agit d'une atteinte grave au pluralisme, dont le seul effet sera d'accentuer les divisions au sein d'un pays meurtri et isolé. Nous sommes prêts à soutenir les journalistes victimes de cette purge dans leurs futures démarches en justice", a déclaré Reporters sans frontières.

D'après Martín Sannemann, actuel ministre de l'Information et de la Communication, ce train de licenciements est dû à l'expiration, le 31 août, d'un contrat passé entre *TV Pública* et l'Organisation des États ibéroaméricains pour l'éducation, la science et la culture (OEI), offrant les ressources nécessaires au versement des salaires. "Un faux prétexte", selon ces derniers, qui rappellent que *TV Pública* avait d'abord conclu un accord avec le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD), complété par un autre avec l'OEI pour une période de trois à quatre mois. Les mêmes précisent que l'ancienne administration avait obtenu un budget de 10 milliards de guaranis (environ 2 millions d'euros), largement suffisant pour maintenir les salariés dans leurs fonctions. Leur colère est d'autant plus vive que Martín Sannemann avait d'abord promis, lors d'une réunion tenue le 15 août dernier, qu'il n'y aurait pas de licenciements, mais seulement du retard dans le versement des mensualités. "Beaucoup ont appris leur départ cette matinée de mardi au moment d'arriver au travail. Le gardien avait sur lui la liste des personnes à qui il devait interdire l'entrée", a confié **Jazmín Acuña**, ancienne chargée de projet de *TV Pública*, elle-même renvoyée. "Cette liste noire est une claire persécution idéologique contre des professionnels de la communication recrutés sous le gouvernement de Fernando Lugo. Elle fait partie des actions arbitraires contre la liberté d'expression de la part du régime putschiste de Federico Franco", a dénoncé le journaliste et réalisateur **Manuel Cuenca**, lui aussi licencié.

Outre Jazmín Acuña et Manuel Cuenca, les employés concernés se nomment : **Diego Verón, Joaquín Serrano, Ricardo Quintana, Cristina Martínez, Patricia Armoa, Deisy Díaz Ruiz, Maricarmen Sequera, Mario Saldivar, Aleydis Franco, Hugo Isasi, Sergio Cáceres, René Pérez, Ingrid Groos, Emiliano Miranda, Héctor Ledesma, Rubén Romero, Edgar Pérez, Carlos Vera, David Mac Cruz, René Santacruz, Esteban Ortega, Sady Barrios, Germán Solís, Diego Segovia et Federico Velázquez.**

Les indices d'inquiétude en matière de liberté d'information s'accumulent au Paraguay depuis le 22 juin (http://fr.rsf.org/paraguay-repression-en-perspective-contre-14-08-2012_43224.html). Le pays pâtit également de situations d'impunité persistantes, comme dans le cas de l'assassinat, le 3 mars 2011, de **Merardo Alejandro Romero Chávez**, directeur de programme pour la radio communautaire *La Voz de Ytakyry* (http://fr.rsf.org/paraguay-assassinat-de-merardo-romero-1-10-01-2012_41651.html), assassinat dont les commanditaires présumés bénéficient d'une scandaleuse mansuétude judiciaire.

REPORTERS SANS FRONTIÈRES **Benoît Hervieu** Despacho Américas / Americas Desk, Reporteros sin Fronteras

Des programmes comme Redpublica sont censurés, l'existence et l'activité des radios communautaires sont menacées, pendant que les transnationales comme Monsanto prospèrent (avec tous les bienfaits pour la santé et l'environnement des productions transgéniques : soja, maïs, coton ...) les Paraguayens ont protesté ce mardi en défilant à Asuncion « contre la transnationale étasunienne Monsanto et la décision du gouvernement de donner le feu vert à la culture des transgéniques de maïs et de coton. Des organisations sociales qui font partie de la Campagne pour la Vie et les Droits de l'Homme se sont jointes à la mobilisation internationale Occupe Monsanto, réalisée dans de nombreux pays du monde. Des pancartes et des banderoles avec les inscriptions Dehors Monsanto, Dehors du Paraguay et nous Sommes pour La Vie, étaient brandies par les manifestants, ainsi qu'une autre qui faisait référence à l'actuel président Federico Franco avec l'inscription Dehors Monfranco. Quelques-uns des participants ont dénoncé devant le Panthéon des Héros, les graves dommages portés à la santé des agriculteurs, à l'environnement et aux cultures, par les herbicides vendus par Monsanto au Paraguay. Sachant que depuis 1 semaine des paysans paraguayens font une grève de la faim, dans le département de Misiones pour réclamer des terres. Ils appartiennent au Mouvement Paysan, l'une des organisations qui regroupent ceux qui luttent pour obtenir une parcelle pour subvenir aux besoins de leurs familles. L'association a fait savoir que les grévistes demandent l'adjudication de façon proportionnelle de près de 1 500 hectares que l'Institut du Développement Rural et de la Terre a acheté pour les distribuer à des producteurs de riz dans le district de Santa Maria.

Alors que 350.000 paysans (sur une population de 6,2 millions d'habitants) sont démunis de tout dans ce pays, 2% des habitants possèdent 80% des terres.



CARTE PARAGUAY © AFP

Je ne résiste pas au plaisir de vous faire part de cette opportunité glanée sur internet <http://www.paraguay-estancias.com/> vous explique comment investir au Paraguay



De belles photos, un discours alarmiste sur l'évolution des pays occidentaux :

Quel avenir pour les générations futures en Europe ?

Comment évolueront les politiques économiques ?

L'immobilier (impôts payés) vous rapportera t'il toujours autant ?

Ferez-vous encore des plus-values immobilières ?

La vieille Europe fera t'elle (et la France particulièrement) encore partie des pays leaders dans 10 ou 20 ans ?

Les réelles libertés (fiscales, économiques, etc...) existeront-elles encore ?

Une solution : L'avenir est dans les pays émergents, particulièrement au Paraguay

La fiscalité y est très faible dans un contexte d'économie libérale

Le prix des terres, encore dérisoire, vous assurera une forte plus-value exempte d'impôts à la revente.

Le Brésil va devenir la 5ème puissance mondiale et cela profite déjà au Paraguay qui a eu un + 15,3% de son PIB en 2010

Suivent des offres : Investissements fonciers ruraux, urbains et autres investissements

Pour finir quelques nouvelles plutôt positives, des avocats étasuniens assurent que le Procureur Général peut annuler les charges contre les 5 Cubains détenus depuis septembre 2001 dans les prisons étasuniennes pour 4 d'entre eux, le 5^{ème} relâché en septembre 2011 est assigné à résidence à Miami pour 3 ans , pour cel il faut que leur soit accordée la possibilité de présenter des documents avec de nouvelles évidences sur la mauvaise conduite du gouvernement à ce procès.



Martin Garbus, l'avocat de Gerardo Hernández, l'un des 5 a dénoncé le fait que le gouvernement étasunien a payé des journalistes en échange d'articles et informations pouvant préparer le chemin à la condamnation des 5, ce qui a empêché qu'ils reçoivent un traitement juste et impartial.

« Si la juge n'accepte pas la motion, il y a plusieurs choses qui peuvent être faites dans le droit d'appel. Il y a un aspect intéressant. Même si la juge ne savait ce que le gouvernement faisait, qu'il était impliqué dans cette affaire, elle aurait du rester attentive à cette situation. »

Sans oublier la prochaine assemblée générale de l'ONU qui à partir du 26 septembre réunira 120 chefs d'état et de gouvernement et devra se prononcer une fois de plus sur la levée du blocus étasunien à l'encontre de Cuba le 27 septembre.

Par ailleurs les avancées des pays de la CELAC ont été constatées notamment dans le domaine de l'éducation, le rapporteur spécial de l'ONU pour l'Education Kishore Singh à l'issue de sa visite en Equateur , a salué l'augmentation du taux d'admission de groupes historiquement exclus, comme les indiens et les Equatoriens descendants d'africains.

Un dernier rendez-vous proposé par le Collectif argentin pour la mémoire

Mercredi 3 octobre 2012 de 17 h 00 à 20H30, à la Maison de l'Amérique latine

217, boulevard Saint-Germain, PARIS, 75007,

LES LUTTES POUR LA RECUPERATION DE LA MEMOIRE EN AMERIQUE LATINE. DEFIS CONTRE L'IMPUNITE.

Intervention de Rubén Chabado, Directeur du Musée de la Mémoire de Rosario (Argentine).



Una doble lección de memoria

Un edificio patrimonial de Rosario, donde funcionó el Cuartel del Ejército, fue reconvertido como museo del terrorismo de Estado.

Los días del terrorismo de la Argentina son un capítulo oscuro de la historia reciente del país. Un capítulo que se abrió el 24 de marzo de 1976, cuando se dio inicio a la "Operación Cóndor", el plan de exterminio que buscó erradicar a los disidentes políticos y a los opositores de la dictadura. Durante los años de la "Procesión de la Muerte", se estima que fueron asesinados entre 30.000 y 40.000 personas. Muchos de ellos fueron detenidos en el Cuartel del Ejército de Rosario, que hoy se ha convertido en el Museo de la Memoria.

Bonne quinzaine à tous et à toutes, à vendredi 5 octobre 2012 , 16h pour la prochaine émission de SDC avec à partir de 17h les chroniques .

Roxana, El Otro Correo/ Rencontres avec des Peuples en Lutte
Roxana.elotrocorreo@orange.fr